

# 未来を開く

長井市立長井北中学校 No 18 令和6年7月26日

## 明日から夏休み 有意義で充実した過ごし方を！

### 【校長式辞から】(抜粋)

75日間あった1学期は今日で終業です。少し、1学期を振り返ってみたいと思います。

4月9日の始業式で、令和6年度は、北中の新たな学校づくりの1年目であるという話をしました。理由は、頭髪に関わる校則改正後であること、ブレザー型制服の導入や部活動の任意加入制が新たに始まったことでした。その中で、多様性を尊重すること、授業を先生や仲間と協働してつくることを大切にしてほしいという話をしました。

多様性を尊重することは、生徒会においても重点に掲げ、具体的な取組を実践できたことは大変うれしく思います。学校全体にも意識が広がってきたことは大きな成果です。しかし、いじめアンケートや教育相談の結果からは、嫌な思いやつらさを持っている北中生がいることがわかります。今後も、生徒会の重点である「尊重」を全員で追求し、仲間を本気で応援できる北中生であってほしいと思います。

1学期後半は、各部で継続して積み上げてきた努力が実り、地区大会、県大会、コンクール等で成果をあげることができました。総合文化部の皆さんの取組は、地域の様々な活動に大きく貢献し、地域を元気にすることができました。これらの成果の要因には、毎日の取組、練習をしっかりと積み上げたことがあります。また、学校生活全体のリーダーである3

年生のがんばりがあったからです。昨年度からそれを支え、共に取り組んできた2年生の力があったからです。また、新たな力を注入した1年生の存在もあったからです。

さて、明日からは夏休みです。皆さんはどんな夏休みにしていきますか。まずは、交通事故や水の事故等に遭わない、つまり自分の命を大切にすることです。また、社会のルールに反することや世の中で通用しないことはしないこと、つまり自分で自分を粗末にするような行動をしないことです。そのうえで、3つのことを期待したいと思います。

1つ目が、学習です。1学期の成績が記載された通知表が渡されると思います。まずは、それをじっくり見て1学期に学習した内容で身に付いたところと、身に付いていないところを自分でよく知ってください。身に付いていないところについては、夏休みの課題等を利用して復習したり、繰り返し練習したりしてみてください。それが実行でき、少しでも身に付くと、2学期からの学習に大きな変化が出てくるはずですよ。

2つ目が、生活の自己管理です。望ましい生活のリズムを、自分で決めて、必ず行動に移すということです。起きる時間、勉強する時間、就寝する時間をある程度決めて実行することが大切です。自分で自由にできる時間がある分、メディア接触時間には特に注意が必要です。今年の夏は、10年に1度の猛暑になると予想されています。熱中症防止に向けては、特に朝食を摂ること、睡眠時間を確保することは必ず実行してほしいと思います。

3つ目が、普段じっくりできないことに取り組むことです。夏休みはいつもより時間に余裕があるはずですよ。自然に触れる、読書をする、家の手伝いをする、地域の活動に参加する等ができるよい機会です。自分なりに目標を決めて取り組んでみてください。

皆さん、どうぞ、有意義な夏休みを過ごしてきてください。8月19日(月)、更に成長を遂げた皆さんと2学期始業式で会えることを大いに楽しみにしています。



## 締めくくりにあふさわしい 素晴らしい発表でした

1学期終業式で、1年生を代表して3組の樋口陽菜さん、2年生を代表して1組の大巻安禾莉さん、3年生を代表して2組の橋田徠愛さんが、1学期を振り返っての成果や課題、夏休みや2学期に向けての決意を発表しました。それぞれの学年に応じた内容で、自分あるいは自分達の生活をよく見つめ、次の目標が明確に伝わってくる発表でした。



## エライジャ先生 ありがとうございました

ALT (Assistant Language Teacher: 外国語指導助手) のチャリウド・バリウル・ユーセフ (通称: エライジャ) 先生が、7月26日 (金) を最後に北中での仕事を終了することになりました。およそ8か月に渡り、本物の英語を私達に教えてくださいました。授業だけではなく、給食や行事でも交流を通して学ぶことができました。また、生徒の下校時には、昇降口で会話をしてくださ



たり、ハイタッチをしてくださったりとたくさんの元気を北中生に与えてくださいました。本当にありがとうございました。

これからも、お元気にご活躍されることを願っています。

## ネットトラブル防止教室を開催

置賜教育事務所 指導課 青少年指導担当 山口直巳 さん、南陽警察署 少年サポートセンター置賜 少年補導専門官 清野典子 さんを講師にお招きし、夏休みを前にネットトラブル防止教室を行いました。

現実の世界ではいけないことはネットの世界でもしてはいけないこと、トラブルに遭わない、起こさないためには、判断力、自制力、責任力、想像力 (この先にどんなことが起こり得るか、将来に及ぼす影響等を考える) を持つことなどについてご指導いただきました。

また、性的な画像を撮影すること、それを保有すること、SNS 上に送信すること、送信されてきたものを保有すること、そういった画像を撮影したり送信したりするように要求することは、全て犯罪であること、SNS 上に1度流れたものは、完全に消し去ることはできないこと、将来それがいつ出てくるかわからないこと、必ず発信元は特定されることなども教えていただきました。

私たちの生活と SNS 等のインターネット環境は、切り離せない時代になっています。正しい知識と判断力を持ち、有用に活用できるようにしていきたいものです。

